



## COMUNICADO DE FUM-TEP

Reunido el Secretariado Ejecutivo de FUM-TEP en el día de la fecha, aprueba la siguiente moción:

La Federación Uruguaya de Magisterio-Trabajadores de Educación Primaria (FUM-TEP) condena todo acto de violencia y considera más agravante aún la violencia dentro de las escuelas, donde convivimos con nuestros niños.

Se propone a las filiales promover un conjunto de medidas y acciones que contribuyan a condenar la violencia y a desarrollar la cultura de paz. Por ejemplo, con materiales de difusión sobre el tema de la violencia en las escuelas, colgando pasacalles con mensajes alusivos, realizando reuniones con padres, etcétera. En ese sentido resultó negativa la propuesta de paro inmediato, medida que quedó a consideración de posteriores instancias.

El vínculo de la escuela con la comunidad sigue estando muy firme y es clave para el desarrollo educativo. Las excepciones ocurridas, relacionadas a la agresión física, son las que tienen que condenarse por parte de los maestros, funcionarios y la comunidad toda.

Montevideo, 24 de marzo de 2015

## A modo de editorial

### Queridos compañeros y compañeras:

Sin dudas, este no será un congreso más en la historia de la Federación, es diferente; así lo sentimos hoy y así lo recordaremos con el paso de los años, pues tiene la tónica de estar precisamente enmarcado en la celebración de los 70 años de su creación.

¡Cuánta responsabilidad se siente desde este lugar que miles de compañeros me encomendaron ocupar! Responsabilidad y un gran compromiso que heredamos de la historia de FUM-TEP, que se traduce en querer darle continuidad a este proyecto que muchos compañeros, a lo largo de este camino, fueron construyendo sobre la base de la unidad y en la diversidad, y que nos permite seguir siendo lo que somos.

Nuestro compromiso social trasciende lo exclusivamente gremial para estar íntimamente ligado al conjunto del país en su esencia como nación, donde los niños son, además del motivo de nuestras vidas, de nuestra vocación, la savia del Uruguay que queremos construir; y por todo eso tenemos una profunda responsabilidad y una cabal conciencia del rol que debemos cumplir.

Ese sentimiento se lo debemos, sin dudas, a grandes compañeros que supieron iluminar nuestro camino, a los de ayer, a los de hoy. A los que hoy están aquí y a los que ya no están. Permítanme, compañeros, compartir las palabras de uno de esos grandes que ilustran este momento, el compañero Miguel Soler:

«Queridos amigos y amigas:

*Impedido de participar personalmente en el acto de esta tarde por razones propias de mi ya avanzada edad, me valgo de este medio para adherir con emoción y confianza a la celebración del septuagésimo aniversario de la creación de la FUM-TEP, coincidente con la apertura del XI Congreso de la misma.*

*Febrero de 1945 es fecha grande para todos nosotros. Los mayores que han acudido al llamado celebratorio de nuestro sindicato unitario, vivían entonces el final inminente de la Segunda Guerra Mundial, la que debía ser la última, la que nos obligaba a todos a situar la educación como baluarte fundamental de la existencia humana en paz y solidaridad. Los jóvenes que completan el Salón Azul de nuestra acogedora Intendencia, movidos por su*

*sentido de responsabilidad ante los desafíos del presente, intuyen que este día de aniversario es, mucho más que un baño de nostalgias, el reinicio de una lucha sin pausa y sin límites en momentos en que por mandato ciudadano se abren nuevas perspectivas. Para todos, mayores unos, novatos otros, las letras FUM TEP son portadoras de un mensaje en que las lecciones del esfuerzo fundacional creador apuntalan nuevos quehaceres, propios del Uruguay contemporáneo.*

*Aparece hoy, fruto de un rico trabajo documental colectivo, recopilado por Ignacio Martínez, la biografía de la FUM Setenta años construyendo futuro. Saludo su aparición y celebro que su título contenga el verbo construir. Eso hemos hecho hasta aquí, construir patria; eso seguiremos haciendo, defendiendo nuestra Escuela Pública de ciclones periódicos que la maltrataron, el más cruel e improductivo de todos la dictadura cívico militar. La Escuela y la FUM sobrevivieron al largo período oscurantista, pero la obra reconstructora no ha finalizado.*

*Edificar un sistema educativo requiere decenios; construirlo tras etapas siniestras requiere un movimiento sindical potente, éticamente inspirado, unificado en el servicio de la gran causa de la educación popular. Por eso, el de hoy es, a la vez, un día de fiesta y un día de renovación del compromiso. La lucha continúa. Unos por viejos, otros por jóvenes, nuestra alegría de hoy es legítima, a la vez que nuestra responsabilidad vigilante es obligada.*

*Como hace setenta años, siento mía la FUM. Estoy con ustedes, con la Educación Pública toda y con la enseñanza primaria en particular. Espero confiado en el advenimiento de nuevas etapas, presididas por el afán creador, el diálogo sereno, la porfiada afirmación de la dignidad de nuestro magisterio.»*

Tengan la seguridad, compañeros, de que el compromiso es renovado día a día, en cada acción, en cada ocasión.

**Mtra. Elbia Pereira**  
Secretaria General de FUM-TEP

# XI Congreso de 70° aniversario



Con la presencia de los delegados de las filiales de la Federación, sus dirigentes actuales y varios de décadas anteriores, autoridades de la Enseñanza, representantes de sindicatos frateros e invitados especiales, el pasado miércoles 18 de marzo, en el Salón Azul de la Intendencia de Montevideo, quedó oficialmente inaugurado el XI Congreso de FUM-TEP en el marco de su 70° aniversario.

La organización estuvo a cargo de la compañera Alejandra Pereira al frente del equipo de la Secretaría de Organización, y la conducción la realizó Margot Portillo, Secretaria de Prensa y Propaganda de FUM-TEP.

En la oportunidad, el escritor Ignacio Martínez presentó el libro *SETENTA AÑOS CONSTRUYENDO FUTURO*, que contiene la historia de FUM-TEP a partir de una investigación que realizara Yamandú González en ocasión del 50° aniversario de la Federación y que luego completará

el escritor antes mencionado con nuevos aportes de las últimas décadas.

La alocución central estuvo a cargo de la Secretaria General de FUM-TEP, Elbia Pereira; su contenido se puede ver en la página 3 de esta publicación.

Se recibieron múltiples adhesiones de organizaciones frateras y personalidades del país y la región. Corresponde destacar el mensaje del maestro Miguel Soler que no pudo asistir por problemas de salud y fue leído por la Secretaria General. También la presencia de la Federación de Profesores de Enseñanza Secundaria, FENAPES, que junto al saludo, obsequió un cuadro con una reproducción de Joaquín Torres García.

El PIT-CNT se hizo presente a través del compañero Fernando Gambera, Secretario de Relaciones Internacionales de la Central, quien se dirigió al público con elocuentes y solidarias palabras.

# FUM-TEP



Luego compartimos un brindis donde pudimos confraternizar con los compañeros de todas las épocas.

Durante los dos días siguientes, jueves 19 y viernes 20 de marzo, los representantes de las filiales de FUM-TEP se reunieron en diferentes Comisiones que trabajaron arduamente en extensas y productivas jornadas. En ellas se trató la siguiente temática:

- ▶ Balance y perspectivas. Elección de consejeros.
- ▶ Presupuesto y construcción de plataforma reivindicativa.
- ▶ Políticas Educativas.
- ▶ Reglamentaciones docentes y no docentes. Salud laboral.

El producto de dichas deliberaciones, debidamente documentado, ha sido enviado a las diferentes filiales para ser estudiado por los compañeros de todo el país, de modo que en la instancia final del Congreso, que se realizará en la ciudad de Salto los días 16 y 17 de abril y que será resolutive, los compañeros cuenten con los documentos necesarios para avalar sus posturas. Esa parte del Congreso nos brindará los lineamientos de perspectiva para los próximos años, para encarar tanto la discusión presupuestal como la negociación colectiva. 